

Responsabilidad del Contador Público

Por C.P. Héctor Jaime Correa Pinzón - Presidente AIC



En la celebración del día del Contador Público Interamericano, es importante destacar varios aspectos que merecen ser evaluados acerca de la responsabilidad que le compete, en razón del ejercicio de sus funciones:

Compromiso social. Significa que ante la sociedad, el Contable debe ser una persona íntegra desde cualquier punto de vista, máxime cuando de su análisis se desprende la evaluación minuciosa de situaciones problemáticas, que inciden en actuaciones decisoriales por parte los actores empresariales que hacen del entorno contemporáneo, sociedades abiertas a las globalizaciones, a las tecnologías de punta, a la virtualidad permanente, donde las transacciones se hacen cada vez mas polémicas y difíciles de entender y cuya responsabilidad depende cada vez mas de la buena fé, de la fé pública, la cual es entendida como el buen proceder, al cual hay que dar absoluta credibilidad.

[Sigue Leyendo](#)

El sesgo cognitivo del auditor forense

Por Richard Gómez Jiménez - Presidente de la Comisión Técnica de Peritaje Contable y Auditoría Forense

En el mundo del litigio abogados penalistas y civilistas en procura de presentar defensa de sus representados suelen embestir contra informes de auditorías forense presentados por Contadores Públicos Autorizados, arguyendo la existencia de preconcepciones y expectativas en el proceso de investigación (sesgo cognitivo) que afecta los resultados induciendo a error en detrimento de sus defendidos.

Es válida la preocupación sobre todo cuando observamos la Sentencia "SYR – Tribunal de la Haya 5/2/2020", en la cual el Tribunal Europeo anuló un instrumento legal conocido con el nombre de "SYR" utilizado para combatir el fraude en áreas de la Seguridad Social e Impuesto, recopilando datos personales de ciudadanos holandeses, creando perfiles de riesgo a través de algoritmos, concluyendo la sentencia que el indicado proceso de investigación no "cumple con los requisitos del artículo 8 del CEDH que procura proteger el respecto al derecho a la vida privada y familiar, exponiendo al ciudadano a efectos no deseados como estigmatizar y discriminar".



[Sigue Leyendo](#)

Inflación: Efectos en la Información Contable y en la Toma de Decisiones

Por César Ernesto Dib - Argentina - Comisión Investigación Contable AIC



El día 07 de Junio de 2022 un comunicado de prensa del Banco Mundial expresó que como agravante de los daños derivados de la Pandemia Covid-19, la invasión de Rusia a Ucrania ha exacerbado la desaceleración de la economía mundial que está entrando en lo que podría convertirse en un período prolongado de escaso crecimiento y elevada inflación. Se prevé que el crecimiento mundial descienda del 5,7% en 2021 al 2,9 % en 2022. En el informe de Perspectivas Económicas Mundiales del mes de Junio se puso de manifiesto que la guerra en Ucrania provocó un alza en los precios en diversos productos básicos relacionados con la energía. Los precios más altos de la energía reducirán los ingresos reales, aumentarán los costos de producción, restringirán la situación financiera y limitarán la política macroeconómica, especialmente en los países importadores de energía.

[Sigue Leyendo](#)

Las empresas familiares en Latinoamérica

Por Ing. CPA Renato Coronel D. – MCA (Ética y Ejercicio Profesional), (C.C.P.P.E. – Ecuador)

Las empresas familiares son la estructura productiva más antigua de la humanidad, como tal mantienen un rol predominante en la economía, definitivamente son la columna vertebral de la producción de muchos países en Latinoamérica, pues representan entre el 70% y el 80% del producto interno bruto. El término "empresa familiar" generalmente lo estamos asociando con un negocio pequeño en una locación determinada y que ha pertenecido a una familia por varias generaciones.



[Sigue Leyendo](#)

Inteligencia Artificial: Una oportunidad para potenciar el talento profesional

Por Patricia Llanos Ocampo - Miembro de la Comisión Técnica de Administración y Finanzas – AIC



Si nos detenemos por un momento a observar nuestra rutina diaria podremos apreciar que, de forma natural, ya estamos utilizando inteligencia artificial (IA); cuando interactuamos por ejemplo en el WhatsApp con nuestros proveedores de servicios de salud, banca y telefonía móvil, donde usualmente nos responden robots programados para absolver consultas básicas en base a un cuestionario mínimo; cuando nos conectamos a Netflix y nos recomienda alternativas de películas que nos pueden interesar en base al estudio que han hecho de lo que hemos venidos seleccionado en esa plataforma; cuando revisamos nuestros correos y vemos clasificados nuestros emails en prioritarios y no deseados basados en nuestras preferencias; cuando buscamos una dirección en Google Maps y nos orienta como podemos llegar al lugar también estamos usando IA.

[Sigue Leyendo](#)